

---

dans l'être, l'opinion de Darwin et des évolutionnistes, sur ce point comme sur tant d'autres, est simplement une de ces mille hypothèses trop souvent acceptées comme dogmes scientifiques, par des hommes au reste instruits et sincères.

Qu'en conclure ? Que la géologie est fausse. A Dieu ne plaise ! Cette science est l'une de celles qui promettent le plus pour la gloire du Créateur et pour le triomphe de la vérité révélée. Mais bien qu'avant d'accepter les conclusions d'un géologue quelconque, surtout quand il s'appelle un Darwin et quand il vient parler avec une désinvolture remarquable de centaines de siècles, il faut suspendre son jugement et attendre prudemment l'opinion des autres. Beaucoup d'assertions hardies ne résistent pas au travail ni au temps, et l'on se sent plus homme, quand on n'a pas donné tête baissée dans l'erreur, quelque plausible qu'elle soit.

J. I. FILLATRE.

Collège d'Ottawa, mai 1886.

---